

Esperanza, 25 ans dans les règles de l'art

Aujourd'hui grand jour pour la banda qui enregistre son troisième CD, sur fond de ferias.



Esperanza en tenue traditionnelle pour l'ouverture de ferias au parfum très spécial pour cette banda, cette année. (ph. philippe Salvat)

Hier, il y avait bien le concours d'omelettes aux piments. Mais pour le président Marc Darrambide et les 45 membres de la banda Esperanza, le grand jour c'est aujourd'hui. « D'abord, explique le "chef", parce que le dimanche, c'est le grand jour de la fête avec le défilé et l'apéritif où se retrouvent tous les Tyrossais et leurs invités, et ensuite parce que, pour les 25 ans d'existence de la banda que nous fêterons en août, nous avons un grand projet que nous réalisons pendant ces fêtes. »

Ce projet ? Enregistrer leur troisième CD juste après l'apéritif, aujourd'hui, dans un timing très serré entre 13 h 30 et 15 h 30, dans le brouhaha très spécial de la feria. « Alors oui, demain, pour nous la journée va être chargée. Cela va commencer par un bon déjeuner à 8 h 30 au Cercle taurin qui nous accueille gentiment. Et puis, depuis l'an dernier, on a décidé de se déguiser. Cette année, nous serons en religieuses, mais il ne faut pas le dire avant demain. » En religieuses parce qu'Esperanza va jouer ensuite un « medley » de la bande originale de « Sister Act ».

PUBLICITÉ

De Cloclo à Manu Chao

Cela vous épaté ? « Comme les autres bandas, nous jouons des airs traditionnels de ferias. Comme tout le monde, nous avons commencé en jouant "la Pitxuri" ou "Vino griego", mais de plus en plus nous allons vers la variété et proposons aussi bien du Claude François que du Manu Chao. Il y a une vraie demande du public dans les fêtes pour cette musique jouée de manière "vivante" par des groupes. Les DJ, c'est bien à certaines occasions, dans certains lieux, mais je crois que les bandas peuvent participer à la survie des fêtes comme on les aime. »

Vingt-cinq ans d'existence, ce n'est pas rien. Marc Darrambide, 32 ans, n'était pas là à l'origine, mais il a une petite idée du secret de cette longévité de Catherinette. « Comme beaucoup de bandas, Esperanza est issue d'un petit groupe de Tyrossais formés dans une clique-harmonie, le Réveil tyrossais. Puis il y a eu un musicien, Jean-Yves Forçans, qui a composé pour le groupe et petit à petit, l'association a grandi. Notre force je crois, c'est la transmission de règles : tout d'abord l'essentiel, c'est la musique. Tous nos membres sont d'excellents interprètes et puis tout doit être impeccable. Chaque soir, les chaussures doivent être blanches, aussi blanches qu'à l'ouverture. » Le plus « ancien » dans le groupe frise les 65 ans, et la plus jeune affiche 10 joyeux printemps. Leur costume s'adapte aux occasions. Pour l'ouverture, ils arboraient la traditionnelle « chamarre » (blouse).

La fête en août aussi

Si vous les ratez au défilé, sachez que leur CD, qui comportera notamment deux aubades de 30 minutes, sortira début 2013. Notez aussi qu'une grande fête sera organisée pour leur anniversaire les 24 et 25 août aux arènes, avec notamment une soirée tapas au profit des Restos du cœur. Car une autre de leurs règles, c'est « faire la fête avec le sourire et le cœur ».